

# ECHO DE TERUEL

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

## Precios de suscripción

En Teruel, un mes. . . . . 0'50 pesetas  
Fuera, tres meses. . . . . 1'75

ADMINISTRACIÓN, TOZAL, 1

PAGO ANTICIPADO

AÑO XIV NÚM. 669

Se publica semanalmente

DOMINGO 12 DE MARZO DE 1899

## LA NUEVA SITUACIÓN

Estamos en plena situación conservadora, merced al cambio radical de política. Gobierna ya Silvela con su consocio Polavieja y ambos patrocinados por el héroe de Sagunto, convertido, ha ya mucho tiempo, en una seca de la... situación.

El Gabinete constituido por el señor Silvela tiene un marcado carácter retrógrado, pero hay que esperar a ver sus primeros actos de gobierno para juzgarle, porque en este país suele acontecer que los que más alardean de liberales son los más reaccionarios en la práctica de la política, y viceversa.

Silvela viene al poder en circunstancias sumamente difíciles, y viene con el compromiso de honor de transformar nuestra organización y nuestras costumbres públicas. El y Polavieja están obligados a regenerar al país y a dar solución a trascendentales problemas nacionales. La empresa es grande, y en su realización está interesado el prestigio de ambos.

De hoy en adelante, debe desaparecer el caciquismo que nos envilece, y en las elecciones que se avecinan debemos ver al gobernante serio que respeta la voluntad nacional y la acata. No habrá destituciones y procesamientos arbitrarios de los Municipios; no se enviarán esos delegados de los Gobiernos civiles que van a atropellar Alcaldes y Concejales, ni se falsearán las actas, ni se comprarán los votos, ni se encasillará a nadie, ni se amenazará y perseguirá a los enemigos, ni se hará, en fin, nada de lo que rechaza toda conciencia honrada.

La Administración del Estado se moralizará; se harán las economías que reclama el país, se suprimirán los organismos inútiles, desaparecerá el compadrazgo, se cerrará la puerta del favor en la Magistratura y será una verdad la independencia del poder judicial. Se premiará a los funcionarios dignos y probos y se separarán a los ineptos e inmorales. Se reorganizará el Ejército y la Marina; se harán importantes obras de defensa terrestres y marítimas; se dignificarán los cargos públicos y se hará que desaparezcan de raíz todos los abusos que se cometen en las dependencias del Estado, de la Provincia y del Municipio.

Vendrá la descentralización administrativa y se suprimirán las Diputaciones provinciales ó se transformarán radicalmente, de modo que resulten organismos útiles al bien público.

Los Municipios sufrirán también una reforma importante, y en lo sucesivo, no servirán los fondos comunales para premiar servicios políticos y pagar jornales a quienes no trabajan. Dejarán de ser lo que han sido en muchas poblaciones: merienda de negros.

A todo esto están obligados los señores Silvela y Polavieja.

En sus manos tienen las riendas del Gobierno y, por consiguiente, todos los medios para cumplir su programa. Si así lo hacen, el país considerará como un día glorioso en la Historia de España el día en que la Reina llamó a sus consejos al Sr. Silvela.

La voluntad y los temores que inspiran los conservadores a la opinión liberal, que ha librado tremenda batalla en contra de Polavieja y Silvela, se tornarán en ruidosas manifestaciones de simpatía y gratitud, que bien la merecerán los hombres que lleven a cabo la regeneración de la patria, llámense liberales ó llámense conservadores.

Pero si Silvela y Polavieja fracasan, si sus solémnes compromisos y sus terminantes y categóricos ofrecimientos quedan incumplidos, si hubiéramos de continuar en lo político y en lo económico como hasta aquí, si el caciquismo siguiera su marcha triunfal y si el nuevo Gobierno no se distinguiera del anterior más que en los nombres de los Ministros, entonces prepárense los señores Polavieja y Silvela a recoger el fruto de su fracaso.

## ADELANTE CON LAS ECONOMÍAS

Cuatro son ya los Sres. Ministros que renuncian a la cesantía de los treinta mil reales, que tan apetecidos fueron por los aventureros de la política de medro personal, en las arenas del cunierismo.

Siga el buen ejemplo del desprendimiento desde lo alto, como se ha prometido, y de seguro habremos entrado en el feliz camino de la regeneración de la patria, que consiste en primer lugar en poder vivir honradamente, todos, y con mayor razón los que trabajamos y producimos.

De hoy en adelante, la universal canalla de la intriga, sabe pues, que no ha de llegar a la meta de la holgazanería en práctica pa-

## ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; a diez para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción a precios convencionales.

ra obtener la seguridad de una vida, regada como premio, por lo general, a la desvergüenza y al cinismo.

Emprendan otra industria los transfugas acomodaticios de todos los partidos, causa de la deshonra y la ruina del país, que no han de servir caretas de patriota en lo sucesivo para enriquecerse y vivir a costa de la nación.

Los productores españoles han hambre y sed de justicia, y ha sonado la hora en la esfera de la moralidad.

Todo lo bueno debe ser loado y no importa no ver la mano del que nos prodiga el bien aun cuando venga este de manos del adversario.

Estimulemos la acción salvadora para, ver hasta qué punto llega la corriente del buen ejemplo, rebatiendo la autoridad del héroe iniciador de tan gran obra para que pueda exigir el sacrificio a los que desoigan la voz de la soberanía nacional que reparte por todas partes diciendo: ¡Adelante!

No por esto debemos renunciar a las conquistas del bien moral que reclaman los progresos del tiempo, no vivir descontentos ante la reacción siempre amenazadora contra la fortaleza de nuestras libertades democráticas.

Seamos, pues, prudentes, observemos y marchemos preparados y dispuestos a luchar para conseguir el triunfo de la regeneración de verdad y para siempre sin detenernos, repitiendo la voz del genio del progreso diciendo: ¡Adelante! ¡Adelante! ¡Adelante!

El centinela saguntino,  
Constantino Anouar

## TODOS A UNA

Tan poco acostumbrados teníamos nuestro sistema Parlamentario a hechos vitales de esta índole, que a no pocas habrá causado sorpresa la inesperada caída del Sr. Sagasta a impulsos de su derrota moral en el Senado.

Triste es la herencia que deja el partido fusionista y menester es que el Sr. Silvela atienda antes que a concupiscencias de los suyos ó ambiciones é intemperancias de los impacientes, a ganarse las simpatías del país, haciendo algo provechoso y práctico, que despierte las energías y reviva las esperanzas tan adormecidas como acabadas.

Amargo fruto han dado los gobiernos que reñidos con el país y sobreponiendo a los sagrados intereses de la nación los mezquinos de bandería de partido ó de fracción, han caminado de tropiezo en tropiezo, al borde del precipicio. No es ajeno completamente el señor Silvela a cuantos desastres afligen a España. Pero habrá aprendido bastante esta

diando los tremendos errores de aquel grande hombre que algún día fué su jefe y á quien tantas lágrimas debe España? ¿Le habrá enseñado suficiente la estúpida política del Sr. Sagasta, tan fatalista como imprecavido, y tan imprevisor como inepto?

Medita el Sr. Silvela, entendiendo que su fracaso no constituye el fracaso de un partido, es el fracaso del régimen que lo mismo podría traer la salvación de la Patria como acarrear su eterna desventura.

España tiene, además, sus libertades que le son muy caras y precisas; no en valde costaronle luengos años de adquirir y no menguados esfuerzos para sostener. Hay que conservárselas y dentro de su conservación mirar porque se ejerzan con independencia y honradez.

La justicia ha sufrido cruentos embates y víctima unas veces de la estimulada venalidad, y de la inícuca y vergonzosa presión caciquil otras, ha caído en desprestigio y desconfianza que á todo trance precisa reparar.

No solo basta predicarlo, hay que convencer al país de que se buscan unas elecciones verdaderas y se quiere un Parlamento que sintetice la representación sana, vigorosa y enérgica de la nación; no que sea expresión de maquiavelismos de política rastrera; y una vez convencido de estos sanos ideales hay que enseñar á los pueblos que la libre emisión del sufragio está garantida por una ley respetada y temida hasta por los mismos santones, escarnio y ludibrio de una España liberal, en manos de ignorantes y corrompidos caciques.

Hay que atacar de frente esa administración huera unas veces y punible las más, separando lo inútil y castigando lo inmoral; hay en una palabra que atender con empeño á buscar el flote y prosperidad de la Hacienda, en vísperas de bancarrota, tocando las fibras del país, no con nuevos tributos y recargos, sino con mercados para el comercio, ayudas para la industria y sostenes para la agricultura....

Y con tan recta conducta, podrá lograr el Sr. Silvela la regeneración de España?

Nó, en absoluto; pero mucho habría adelantado y bien de la Historia merecería al haber coadyuvado con su talento y sus energías.

Cuando en un pueblo de suyo indolente, y empujado por sus propios defectos y regido por malos gobiernos se llega al colmo del desquiciamiento, ni basta el esfuerzo de arriba, sin la constante ayuda de abajo, ni es eficaz el empuje de todos si la suprema dirección esteriliza y enerva los movimientos.

Convengamos, pues, en la falta de un gobierno verdad, que encauce y dirija las energías; pero convenzámonos al propio tiempo que si el estudio es progreso y el trabajo riqueza, y progreso y riqueza el origen y fundamento de la prosperidad y bienestar de un pueblo, menguado caminará aquel que como España cifra su empeño en andar la jornada al revés.

Hay que volver la vista al pasado y cambiando de camino, mirar adelante. La regeneración no es obra de un día, pero sí patrimonio de la voluntad de todos.

E. D' Ocón Arnau.

### DON JOAQUÍN GÓMEZ ALEGRE

Víctima de larga enfermedad, y después de cuatro dolorosas operaciones quirúrgicas para la extirpación, no conseguida, de un cáncer en la mejilla, ha fallecido en Valencia el día 2 de este mes, nuestro apreciado y

distinguido amigo, D. Joaquín Gómez Alegre.

Hijo de sus obras, como todos los que creen que el trabajo dignifica y á él consagran sus facultades y aptitudes, dejó, siendo muy joven, su pueblo natal, Tortajada, para ganarse por su propio esfuerzo una posición social, y después de haber pasado algún tiempo en Valencia y en Madrid, marchó á Cuba, en donde trabajando honradamente y ahorrando durante muchos años, consiguió formarse una regular fortuna, algúntanto mermada por los trastornos económicos de la antelúltima insurrección.

De vuelta á la Península, se estableció en Valencia, pero enemigo de la ociosidad muelle y enervante á que se abandonan frecuentemente los ricos, y ansioso de emplear su actividad en algo útil, en trabajar y producir, aunque vecindado en la capital valenciana, pasaba su vida aquí, en Teruel, dirigiendo personalmente las labores de la hermosa finca que poseía en el barrio de San Blas, y que ha mejorado, trasformándola por completo, con obras no interrumpidas, en las que tenía constantemente empleados, como en el cultivo de heredades, á todos los trabajadores de aquel barrio de pobres jornaleros.

Mucho bien ha sembrado de este modo el Sr. Gómez, pero no es el único favor que Teruel le debe.

Cuando en 1879, y tras empeñadísima lucha, se nombró en esta ciudad un Ayuntamiento de oposición al Gobierno, quiso éste hacer sentir su despecho por la derrota sufrida, y con una inconsideración sin ejemplo, con una arbitrariedad monstruosa, la Administración de Hacienda pública apremió á la Corporación recién nombrada para que en plazo brevísimo pagase toda la deuda que Ayuntamientos anteriores habían venido acumulando durante muchos años, conminándole con la incautación, que llevó á efecto, de todos los ingresos del presupuesto. Pensóse entonces en suprimir el alumbrado, les serenos, los algnaciles y los servicios municipales todos, pero si era imposible pagar, no lo era menos realizar aquel proyecto que implicaba la paralización total de la vida municipal; y en situación tan crítica no había más que un remedio: que un hombre generoso y con dinero, un verdadero patriota viniera al Ayuntamiento y le dijera «no temas, aquí estoy yó para salvarte del apuro en que te encuentras», y este hombre apareció, y se llamó D. Joaquín Gómez.

Sin garantía, sin condiciones, con la sola confianza que le inspiró el crédito personal de los Concejales, sus amigos, el Sr. Gómez facilitó, á devolver cuándo y cómo se quisiera, la cantidad necesaria para salir del duro trance en que los representantes de este pueblo se encontraban, y con tan eficaz auxilio pudo ya el Ayuntamiento marchar desembarazadamente en el desempeño de su gestión administrativa.

Quizá sean pocos los que sepan hoy este rasgo de desprendimiento y de civismo del Sr. Gómez, pero en él tuvo indudablemente origen la corriente de generales simpatías de que aquí gozaba y de que este pueblo ha dado evidente muestra en la tarde del martes, 7 de este mes, saliendo á las afueras de la población, no obstante lo desahucado del día y el mal estado de los caminos y calles, á recibir el cadáver que, cumpliéndose la voluntad del finado, ha sido trasladado á esta ciudad para ser inhumado en el magnífico panteón que tiene erigido en el cementerio de la misma, al lado del de su idolatrada esposa.

El barrio de San Blas, agradecido á los muchos y constantes favores, que venía dispensándole, se trasladó casi en masa á esta población para asistir al acto de recepción del cadáver y á las solemnes exequias que se celebraron el miércoles, á las 11 de la mañana, en la iglesia de Santiago.

Que Dios haya acogido en su seno el alma

de nuestro amigo, y que sus virtudes y su ejemplo sirvan de saludable estímulo á los ricos, enseñándoles que el mejor empleo que puede darse al dinero es el de dedicarlo á hacer el bien, pues ya en este mundo, el que así obra, encuentra su recompensa en el agradecimiento de los favorecidos.

## NOTICIAS

Tomado de un periódico de Zaragoza, publica un artículo, sobre el ferrocarril, nuestro colega el *Noticiero Turolense* del viernes último. El citado escrito ha sido dirigido al periódico zaragozano por un colaborador de nuestra ciudad, cuyo nombre es lástima que no aparezca al pié del curioso documento que nos ocupa.

En él se hacen afirmaciones tan gratuitas como desprovistas de fundamento con respecto á la prensa regional, y en particular á la de Teruel, señalando entre otros periódicos al *Eco*, como uno de tantos que se ha vendido al oro de la Empresa concesionaria para no fastigarla por su falta de actividad y poco tacto en su gestión administrativa. Tal cúmulo de despropósitos ensarta el ignorado escritor turolense, que es preciso tomar á risa las ofensas que crea dirigiéndonos, sin que nos propongamos tomarlas en serio, ni defendernos de sus quiméricos ataques, hijos indudablemente de una gran lijereza ó de un desconocimiento completo del asunto que llevaba entre manos.

De seguro que el autor del famoso escrito ni siquiera ha leído nuestro periódico, ni mucho menos sabrá que á consecuencia de nuestra justa oposición á los representantes de la empresa por el enredado asunto de las expropiaciones, tuvo recientemente nuestro director una cuestión personal con uno de los señores que aquí tiene aquélla para representarle; pero que apesar de eso el *Eco* no rectificó una línea de lo que fué motivo del incidente.

Nos tiene sin cuidado que se nos tilde de periódico subvencionado: el que eso crea es un pobre mentecato que merece compasión y desprecio. Valemos muy poco, pero tenemos cabal concepto formado de lo que valen la independencia y la dignidad, de cuyas condiciones no nos separaremos nunca á no perder el juicio que hoy conservamos.

Quédese con sus acusaciones el comunicante y vea si producen más efecto por otro camino, pues por este no ha llegado á conseguir sus propósitos. Donde todos nos conocemos es inútil hacer pasar «gato por liebre.»

Réstanos dar las gracias al ilustrado director de nuestro estimado colega *El Noticiero* por la enérgica protesta que ha hecho de las encubiertas acusaciones dirigidas á el *Eco* y á otros periódicos, que están suficientemente juzgados por la opinión, y que como nosotros agradecerán, como se merece, la anticipada defensa de nuestro digno compañero en la prensa.

Y quedamos á la recíproca.

—0—

De un momento á otro se espera en esta capital al nuevo gobernador nombrado, Don César Suarez.

Según se dice, dicho señor es silvelista de abolengo, ha formado parte, bastante tiempo, de la redacción del periódico *El Tiempo*, y es íntimo amigo del Sr. Santa Cruz.

—0—

El ayuntamiento de esta ciudad, acordó en su última sesión, significar de una manera ostensible su gratitud al gobernador dimisionario, Sr. Galán y Castillo, por los benefi-

cios hechos en favor del pueblo de Teruel y en particular por la notable mejora del arreglo del bonito paseo de la Glorieta.

La corporación municipal, lo mismo que todos los de Teruel, no deben olvidar nunca el proceder digno y desinteresado del último gobernador fusionista, D. Francisco Galán y Castillo.

—o—

Sigue lluvioso el tiempo, si bien la temperatura es primaveral, favoreciendo esto considerablemente los sembrados.

A esto es debido, sin duda, que los panaderos han rebajado dos céntimos el kilogramo de pan.

La rebaja es insignificante, atendido el precio á que el trigo se cotiza estos días.

—o—

La Comisión provincial, en la sesión que celebró el 4 del actual, acordó admitir la excusa alegada por D. Joaquín Muñoz Barrachina para eximirse del cargo de concejal del ayuntamiento de esta capital por tener la edad de 60 años que exige la ley para poder renunciar el cargo.

Se espera que pronto sean nombrados los concejales de real orden que han de cubrir ésta y las otras vacantes que existen en nuestro ayuntamiento, y al mismo tiempo se designará el futuro alcalde.

Quién será de los dos aspirantes de la situación el nombrado?

—o—

Parece ser que nuestro ayuntamiento se propone este año que las ferias de Mayo resulten con el atractivo que corresponde á una capital de provincia.

Ignoramos lo que la corporación municipal hará á tal objeto, pero desde luego nos complace que tome la iniciativa, como es su deber, y seguramente el pueblo de Teruel secundará los propósitos del ayuntamiento.

Querer es poder.

—o—

El R. P. Ferris, está dando en la iglesia de la Merced una misión especial para los vecinos de aquel populoso barrio, auxiliándole en su gestión evangélica los ilustrados canónigos Sres. Eixarch y Buj, á cuyos piadosos actos, concurre gran número de fieles.

Los sermones cuaresmales que en nuestra Catedral sigue predicando, al mismo tiempo aquel venerable hijo de la Compañía de Jesús, atraen de día en día mayor concurrencia, ávida de oír la fluída y elocuente palabra del infatigable y celosísimo orador sagrado.

—o—

Esta tarde á las seis celebrará Junta general extraordinaria el Círculo Turolense, con objeto de decidir el asunto de las dimisiones presentadas por los Sres. Presidente y Vicepresidente de la Junta de gobierno de dicha sociedad.

—o—

Nuestro particular amigo, D. Luciano Juste, farmacéutico de Blesa, experimenta en estos momentos la pérdida de su querida y virtuosa esposa, D.<sup>a</sup> Leonor Díaz y Valero, profesora de instrucción primaria, que falleció en dicho pueblo el día 7 del actual, á los 32 años de edad.

Sírvanle de lenitivo estas líneas, al atribulado esposo, á los padres de la finada y á su tío D. Manuel Díaz, nuestro querido amigo, y nos asociamos de veras al profundo dolor que experimentan.

—o—

De una carta de Sarrión que publica *El Agente Ferroviario*, tomamos los siguientes párrafos:

«Por referencias que me merecen completo crédito, parece que se prepara un período

agudísimo respecto á la expropiación en Teruel, pues se dice que está dispuesta la comunidad de regantes á llegar hasta el obstructionismo si la Sociedad Constructora no cede á construir la línea en toda la parte de la huerta de un modo tal que sea una alcantarilla continuada, que resultaría de una longitud de cerca de 2 kilómetros.

Ni aquí ni en los demás pueblos de la línea se alcanza la actitud intransigente en que se han colocado los propietarios de Teruel, pues también en esta localidad la construcción de la vía nos ha echado á perder la poca huerta con que contamos, y, sin embargo, mediante el precio que se estipuló y las condiciones de riego que impusimos á la empresa, se cedieron los terrenos ante la conveniencia de tener pronto ferrocarril. Por eso repito, que lo mismo en Sarrión que en los demás pueblos nos extraña la conducta que siguen los propietarios de la capital de esta provincia, máxime si se tiene en cuenta que si el ferrocarril se construye es casi, y sin casi, por la ciudad de Teruel, que es la única que no tiene comunicación férrea en España.»

Es la primera noticia que tenemos sobre este particular y la creemos inverosímil, puesto que nosotros sabemos que en el Sindicato de Riegos hay propietarios—de los principales—que lejos de llegar á la obstrucción se muestran propicios á ceder buenamente sus fincas á la Empresa por el justo precio que se les asigne por los peritos, y si hubiera algún reacio que con su intransigencia y ambición desmedida se propusiera entorpecer los trabajos de la línea, tenga la seguridad que no nos morderíamos la lengua para decirle lo que venga al caso.

Lo mismo decimos á la empresa constructora si no cumple como debe en activar la cuestión de las expropiaciones, pues ya es tiempo de que haga algo en este término municipal.

El tiempo pasa y ya no cabe culpar á la alzada del Sindicato que está resuelta á gusto de los perezosos empresarios.

—o—

Además de ser un hecho la supresión de las cesantías de los ministros, se dá por seguro que la Reina regente va á dejar en beneficio del agonizante Tesoro público la cuarta parte de lo asignado á la Lista civil.

Si esto es cierto, ya sabe el Sr. Silvela cuál es el camino de salvar nuestra Hacienda, y proyectar la regeneración de España con muchas economías, mucha moralidad, rebaja de tributos y gran abnegación por parte de los poderosos de la nación.

Sólo así podrá salvarse la vida del nuevo gobierno.

—o—

*Avicultura.*—Mucha importancia debe darse hoy en España, por razón de los cambios que obstaculizan las importaciones de las aves de corral, al desarrollo de la avicultura, ó sea á la cría de las gallinas industrialmente realizada.

Considerando, pues, como asunto de utilidad pública fomentar toda iniciativa que se haga para aclimatar esta rica industria en nuestro país, accedemos gustosos á publicar el presente suelto cuya inserción se nos pide por D. Eugenio Peré, de Molins de Rey, provincia de Barcelona, el cual posee especiales conocimientos en la incubación artificial y en todos los trabajos referentes á la gallinicultura, ofreciéndose para instalar y dirigir granjas para el cultivo de la gallina, ó remitir planos y datos á los que deseen establecer tan lucrativo negocio.

## ULTIMA HORA

Sr. Director del Eco de TERUEL.

Madrid 11, 4-15 t.

*Silvela ha manifestado que pedirá copia de la sentencia sobre malversación de fondos cuya denuncia hace El Nacional, alusiva al Gobernador de Avila.*

*A las 9 de la mañana de hoy ha fallecido el General Chinchilla.*

Madrid 11, 5 t.

*Noticias de Washington dan como probable la sustitución del comodoro Dewey por Sampson, vistas las críticas circunstancias por que atraviesa Filipinas. Gobierno norteamericano ha acordado enviar á aquel Archipiélago urgentes y considerables refuerzos.*

El corresponsal.

IMP. DE ZARZOSO.



EL SEÑOR

**DON JOAQUÍN GÓMEZ ALEGRE**

FALLECIÓ EN VALENCIA EL DÍA 2 DE LOS CORRIENTES

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

—R. I. P.—

Su hijo político D. Manuel Fungairiño, Intendente de División, nietos, hermanos, sobrina D.<sup>a</sup> Milagros Guisasaola, sobrinos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar á sus numerosos amigos tan sensible é irreparable pérdida, y ruegan tengan presente al finado en sus oraciones, de lo que recibirán especial favor.

# ANUNCIOS

## RELOJERIA Y PLATERIA



DE  
**INOCENCIO MIGUEL**  
39, MERCADO, 39  
Teruel.

Ventas al contado  
con grandes rebajas  
de precios.

Un completo y va-  
riado surtido de re-  
lojería de bolsillo y  
pared, caprichosos  
dispertadores.

Garantía un año.

Gran taller de re-  
paraciones, por difi-  
ciles que sean, he-  
chas con la mayor

Precisión respondiendo en todo tiempo de su  
perfección.

No olvidarse.—Mercado, 39

## CENTRO

# GENERAL DE NEGOCIOS

## NAVARRO Y COMPAÑIA

San Miguel, 3, principal, Teruel

Comisiones y representación.—Habilitacio-  
nes.—Compra y venta de fincas del Estado  
y particulares.—Administración de fincas.—  
Suscripción a toda clase de publicaciones y  
cobro de las mismas.—Realización de crédi-  
tos.—Colocación de capitales.—Formación  
de expedientes administrativos, judiciales y  
gubernativos.—Referencias comerciales.—  
Liquidación y cobro de créditos contra el  
Estado.—Inscripciones a favor de las corpo-  
raciones.—Gestión de todos los asuntos re-  
lacionados con la Desamortización.

### Sección especial

Para llevar a término con el mejor acierto  
la confección de cartillas evaluatorias, des-  
lindes de montes, peritación, justiprecio y  
participación de fincas, amillaramientos, tra-  
mitación de expedientes sobre mancomuni-  
dad de aprovechamientos forestales y demás  
cuestiones análogas, este Centro cuenta con  
personal facultativo é idóneo.

Los módicos honorarios que, según conve-  
nio, correspondan percibir a este Centro en  
los trabajos de relativa importancia que se  
le confíen, no serán satisfechos hasta des-  
pués de resueltos los asuntos.

San Miguel, 3, principal, Teruel

## MASIA DE LA POBADILLA

Se desea un mediero, de buenas referencias  
y con personal bastante y adecuado, para el  
cultivo de esta finca, situada en el término  
de la Puebla de Valverde, y que se compone  
de cuatro pares de labor.

Para su provisión que tendrá lugar el 25  
del próximo Marzo, dirigirse a D. José María  
D. Ocoñ, representante de la misma en Ru-  
bicos de Mora.

## LA DULCE ALIANZA

Confitería, Repostería y Cerería de Miguel  
Blesa, Mercado, número 1 Teruel

En este establecimiento hay un abundan-  
te y variado surtido de géneros pertenecien-  
tes a las citadas industrias de clases supe-  
riores; así como en galletas, vinos, cognacs y  
aguardientes anisados de acreditadas mar-  
cas, a precios muy ventajosos.

Almendra molida superior. Nieblas para  
turriones de varios tamaños.

Manos ó rodillos de piedra para moler cho-  
late a brazo de diferentes medidas, a pre-  
cios económicos.

DISPONIBLE



Este es el alimento más completo y nutritivo que se puede dar a los niños...

DISPONIBLE

Este artículo se encuentra disponible en...

Para más información...